
番号 委員 担当課
該当ページ
項目名

区政会議委員意見 回答

1-1 山﨑委員

総務課
（庶務）

地域協働課
（地域協働）

大正区の人口減
少について

　大正区の人口減少傾向の理由について、素人考え
ではありますが自分なりにまとめてみました。

　区内の高齢者の割合が増加傾向にあり地域の活力
低下に影響しているのではないでしょうか？
　出生率の低下もみられているなか、子育て世代を受
け入れられる住居、大型マンションなどは大正駅周辺
や区役所周辺に偏り、特に鶴町や南恩加島、平尾、小
林地域などはまだまだ発展途上なところがみえます。

　ものづくりのまち大正をもっと活かせないでしょう
か？
　ものづくりフェスタやオープンファクトリーなどを区内
だけでなく他区からも足を運んでもらえるような宣伝や
周知に力を入れ大正区の強みをアピールしていく。

　鶴町地域や南恩加島、大正区の南に位置する地域
で考えられる問題としてはやはり「最寄り駅が遠い」だ
と考えます。
　子育て世代や若い世代が南の地域をさけるのは「駅
が遠い」というのが大きな理由ではないでしょうか？
　空家散歩やマルシェなど大正区のエリア価値を向上
させるイベントも交通手段が市営バスのみでは魅力半
減ではないでしょうか？

　下町情緒あふれる人情のまち大正も魅力的ではあり
ますが、大規模な改革が必要になってきていません
か？「昭和の遺産」にならないよう、微力ではあります
が、わがまち大正の発展のお手伝いをさせてくださ
い。

　ものづくりフェスタやオープンファクトリーへ他区からも足を運
んでいただけるよう、近畿経済産業局や大阪産業局と連携し
た広報を展開するなど広報の強化を図ってまいります。
　また、全国各地の小学校から高等学校の修学旅行や周辺校
の課外授業における工場見学の受け入れを引き続き積極的
に行うことで、「ものづくりのまち大正区」を広く発信してまいり
たいと考えています。

　交通インフラにつきましては、大正区にとって非常に大きな
課題と認識しております。現在のところ大正区の南側地域の
利便性を向上させるための具体的な案はございませんが、い
ろいろな可能性を探っていけたらと考えています。

１．大正区将来ビジョン2025の改訂について

区政会議委員からの事前質問・意見に対する回答

書類番号６
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１．大正区将来ビジョン2025の改訂について

区政会議委員からの事前質問・意見に対する回答

書類番号６

1-2 土井委員
総務課
（庶務）

７ページ
２　区の人口に
関する統計デー
タ

　社会動態が大きく上昇に転じているが、年齢や移転
エリアの把握はされているのでしょうか。三軒家東に
新築マンションが数棟建ったのでその恩恵？ともあ
れ、ほかの地域からの流入で賑わいが増すのは喜ば
しく、街の魅力発信を継続して少しでも若年層が住み
よい街をめざしてほしい。

　令和5年10月1日から令和6年10月1日にかけて、特に若年層
において社会動態の増加が顕著でした。具体的には、20歳か
ら24歳までの層で367人、25歳から29歳の層で189人、30歳か
ら34歳の層で72人の増加が見られます。
　地域別の詳細な社会動態データはありませんが、住民基本
台帳人口によると、特に三軒家東地域での人口増加が目立っ
ており、泉尾１丁目や千島１、２丁目でも人口が増加していま
す。
　引き続き、大正区の魅力を発信し、まちの活性化ひいては人
口の増加に繋がるよう、努めてまいります。

1-3 土井委員
地域協働課
（地域協働）

28ページ
２　地域で支えあ
う安全なまち「大
正」
（３）空家等への
対策

　空家数の減少、腐朽・破損した空家の減少は、撤去
が進んだ結果ですか。

　空家数の減少、腐朽・破損した空家の減少については、空家
法等に基づく様々な施策による成果として、解体や利活用が
進んだものと推測しております。
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2-1 土井委員
総務課
（庶務）

　21項目ならんだ事業・業務計画書の中に「ものづく
り」の文言が一度たりとも出てこないのが残念でならな
い。別紙大正区将来ビジョンには「詳細は、事業・業務
計画書をご覧ください」（P41)とあるのですが…。

　書類番号４に記載の事業・業務計画書（抜粋版）につきまし
ては、新規事業や予算、内容に大きな変化があった事業を中
心にまとめております。「ものづくり」に関する事業は、今回は
その条件に該当しなかったため含まれておりませんが、大正
区がめざすべき将来像を実現するためにすべての事業・業務
が非常に重要であると認識しておりますのでご理解いただき
たく存じます。
　なお、令和７年度の全ての事業・業務計画書につきまして
は、令和７年４月以降に区ホームページに掲載いたしますので
ご覧ください。

区政会議委員からの事前質問・意見に対する回答

２．令和７年度大正区運営方針（案）及び予算（案）、事業・業務計画書（案）について
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番号 委員 担当課 区政会議委員意見 回答

3-1 土井委員
総務課
（庶務）

　今回の資料が全体像に関するものばかりだったので、当日の会
議がどのように進行していくのか興味深い。
　会議の時間も限られている中で、個人的にはもう少しテーマを
絞って議論したほうがいろいろな意見が出てきやすいのではと思
う。

　今回ご議論いただく将来ビジョン及び令和７年度の運営方針、事
業・業務計画書、予算については「区政会議の運営の基本となる事
項に関する条例」に基づき、委員の皆様から必ずご意見を伺わな
ければならない事項とされています。ご指摘のように、範囲が広く
意見を出しにくい点もあるかと思いますが、ご理解いただければ幸
いです。

区政会議委員からの事前質問・意見に対する回答

３．その他
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